
Data  Protocollo N°  Class:  Fasc.  Allegati N°

Oggetto: Interrogazione a risposta immediata n. 203 – risposta scritta.

Alla Consigliera regionale
Elena Ostanel

Alla Consigliera regionale
Vanessa Camani

e, p.c.  Al Signor Presidente
del Consiglio regionale

All’Assessore regionale
ai Rapporti con il Consiglio regionale

Come  convenuto  nella  40ª  seduta  del  Consiglio  regionale  del  29  novembre  2021,  si

trasmette risposta scritta all'interrogazione di seguito indicata:

 INTERROGAZIONE A RISPOSTA IMMEDIATA n. 203 dell'8 ottobre 2021

“CARO ALLOGGI UNIVERSITÀ DI PADOVA, LA REGIONE INTENDE INTERVENIRE?
(fornita risposta con IRI n. 202 dell'8/10/2021)”.

Distinti saluti.

IL SEGRETARIO DELLA GIUNTA
       - Dott. Lorenzo Traina -

P.O. Rapporti con il Consiglio, nomine e atti del Presidente
Dott.ssa Orsola Russo
Tel. 041/2793606-3637-3643 – Fax 041/2793627
e-mail: uff.giunta.consiglio@regione.veneto.it

Segreteria della Giunta regionale
Direzione Attività istituzionali della Giunta Regionale e Rapporti Stato/Regioni

Dorsoduro, 3901 – 30123 Venezia – Tel. 041/2793606-3637-2941 – Fax 041/2793627
protocollo.generale@pec.regione.veneto.it
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giunta regionale
XI legislatura

Proposta n. 2240 / 2021

PUNTO 37 DELL’ODG DELLA SEDUTA DEL 19/11/2021

ESTRATTO DEL VERBALE

DELIBERAZIONE DELLA GIUNTA REGIONALE n. 217 / IIM del 19/11/2021

OGGETTO:
Risposta all'interrogazione a risposta immediata n. 202 del 8 Ottobre 2021 presentata dai Consiglieri
Vanessa CAMANI, Elena OSTANEL, Giacomo POSSAMAI, Francesca ZOTTIS, Andrea ZANONI e Anna
Maria BIGON avente per oggetto "ALLOGGI PER GLI STUDENTI UNIVERSITARI: QUALI SONO LE
INTENZIONI DELLA REGIONE?" e all'interrogazione a risposta immediata n. 203 del 8 Ottobre 2021
presentata dalle Consigliere Elena OSTANEL e Vanessa CAMANI avente per oggetto "CARO ALLOGGI
UNIVERSITÀ DI PADOVA, LA REGIONE INTENDE INTERVENIRE?".
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COMPONENTI DELLA GIUNTA REGIONALE
Presidente Luca Zaia Presente
Vicepresidente Elisa De Berti Presente
Assessori Gianpaolo E. Bottacin Presente

Francesco Calzavara Presente
Federico Caner Presente
Cristiano Corazzari Presente
Elena Donazzan Presente
Manuela Lanzarin Presente
Roberto Marcato Presente

Segretario verbalizzante Lorenzo Traina

RELATORE ED EVENTUALI CONCERTI

ELENA DONAZZAN

STRUTTURA PROPONENTE

AREA POLITICHE ECONOMICHE, CAPITALE UMANO E PROGRAMMAZIONE COMUNITARIA

APPROVAZIONE

Sottoposto a votazione, il provvedimento è approvato con voti unanimi e palesi.
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XI Legislatura

OGGETTO: Risposta  all'interrogazione  a  risposta  immediata  n.  202  del  8  Ottobre  2021  presentata  dai 
Consiglieri Vanessa CAMANI, Elena OSTANEL, Giacomo POSSAMAI, Francesca ZOTTIS, 
Andrea ZANONI e Anna Maria BIGON avente per oggetto "ALLOGGI PER GLI STUDENTI 
UNIVERSITARI: QUALI SONO LE INTENZIONI DELLA REGIONE?" e all'interrogazione 
a risposta immediata n. 203 del 8 Ottobre 2021 presentata dalle Consigliere Elena OSTANEL e 
Vanessa CAMANI avente per oggetto "CARO ALLOGGI UNIVERSITÀ DI PADOVA, LA 
REGIONE INTENDE INTERVENIRE?".

Il relatore propone alla Giunta di adottare la seguente risposta:

La Giunta regionale sostiene attivamente le politiche degli ESU a favore del Diritto allo Studio Universitario 
(DSU) e, allo scopo, ha previsto, nella proposta di “Bilancio di previsione 2022-2024” (D.D.L. 17/08/2021, 
n. 20) approvata dalla Giunta regionale, un incremento di € 2.000.000,00, rispetto alla corrente annualità 
2021,  sul  capitolo  71204  relativo  alle  “Spese  per  il  funzionamento  degli  ESU-ARDSU  (art.  18,  L.R. 
07.04.1998,  n. 8)” oltre che un incremento delle risorse a favore delle borse di studio universitarie di € 
1.000.000,00 sul capitolo 71208 ad oggetto “Azioni regionali per il diritto allo studio universitario e per la 
mobilità degli studenti (art. 30 della L.R. 07/04/1998, n. 8)”.
 
La  Giunta  regionale  considera  un  obiettivo  strategico  la  realizzazione  di  interventi  diretti  ad  ampliare 
l’offerta del servizio abitativo a favore degli studenti e, per questa ragione, detto obiettivo è stato introdotto 
tra gli indirizzi agli Enti strumentali nel Documento di Economia e Finanza Regionale (DEFR) 2022-2024, 
di cui alla DGR n. 61/CR del 22/06/2021.
 
In merito al servizio abitativo a favore degli studenti offerto dall’ESU di Padova, per quanto riguarda gli 
Anni Accademici 2019-2020 e 2020-2021, sono stati assegnati gli alloggi agli studenti idonei esaurendo le 
graduatorie degli aventi diritto.
 
Per l’Anno Accademico 2021-2022, il cui bando di concorso per l’assegnazione degli alloggi agli studenti, 
pubblicato dall’ESU di Padova, è scaduto il 31/08/2021, le domande di partecipazione pervenute sono state 
2.378 di cui 1.508 sono risultate idonee. Si precisa inoltre che tra coloro risultati idonei al concorso alloggi 
sono  compresi  anche  gli  studenti  che,  all’atto  della  presentazione  della  domanda,  non  avevano  ancora 
ricevuto la conferma del superamento del test di ammissione ai rispettivi corsi di studio. Pertanto il numero 
degli idonei richiedenti un alloggio si riduce, successivamente all’approvazione della graduatoria, in ragione 
di quanti non superano il test d’ingresso e di quanti autonomamente esprimono la rinuncia all’alloggio.
 
Alla data di presentazione delle presenti interrogazioni, gli studenti idonei interessati all’alloggio risultano 
1.002 e 506 quelli che hanno manifestato la rinuncia. Sono stati assegnati dall’ESU gli alloggi agli studenti 
diversamente abili e ai loro accompagnatori oltre che agli studenti idonei DSU per complessivi 763 posti 
letto. L’ESU provvederà, nella prima metà del mese di novembre, a contattare gli studenti fuori sede extra 
UE al fine di scorrere ulteriormente la graduatoria e ad avanzare proposte di alloggio anche agli studenti 
pendolari al momento in attesa, pari a complessivi 239 studenti.
 
L’ESU di Padova ha comunicato di avere interloquito con i collegi universitari esistenti nel territorio di 
riferimento  per  agevolare  la  ricerca  di  alloggi  da  parte  degli  studenti  e,  allo  scopo,  ha  allo  studio  la 
possibilità di attivare un sistema integrato che metta in contatto la domanda e l’offerta di alloggi per fornire 
agli studenti un servizio che consenta a loro di avere un’offerta più ampia di posti letto.
 
Merita di essere evidenziato che nel corrente anno molti  proprietari di immobili  hanno avviato lavori di 
ristrutturazione edilizia per beneficiare dell’agevolazione fiscale, cosiddetto “Ecobonus”, con la conseguente 
temporanea riduzione del numero degli alloggi privati che in precedenza erano destinati agli studenti e che 
tale circostanza, unitamente al trend positivo delle iscrizioni registrato dall’Università degli Studi di Padova, 
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grazie soprattutto all’incremento del numero di studenti fuori sede, ha dato luogo ad un consistente aumento 
della domanda di alloggi.

LA GIUNTA REGIONALE

UDITO il relatore, il quale dà atto che la struttura competente ha attestato, con i visti rilasciati a corredo del 
presente atto, l'avvenuta regolare istruttoria della pratica, anche in ordine alla compatibilità con la vigente 
legislazione statale e regionale, e che successivamente alla definizione di detta istruttoria non sono pervenute 
osservazioni in grado di pregiudicare l'approvazione del presente atto;

DELIBERA

 
1. di approvare, nel testo riportato in premessa, la risposta all'atto ispettivo richiamato in oggetto; 
2. di  incaricare  dell'esecuzione  del  presente  atto  la  Segreteria  della  Giunta  -  Direzione  Attività 

Istituzionali della Giunta Regionale e Rapporti Stato/Regioni. 
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f.to - Dott. Lorenzo Traina -
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CONSIGLIO REGIONALE DEL VENETO 
 

UNDICESIMA LEGISLATURA 

 
 

INTERROGAZIONE A RISPOSTA IMMEDIATA  N.  203 
 

 

CARO ALLOGGI UNIVERSITÀ DI PADOVA, LA REGIONE INTENDE 

INTERVENIRE? 

 

presentata l’8 ottobre 2021 dalle Consigliere Ostanel e Camani 

 

 

  Premesso che: 

- come si apprende da notizia diffusa a mezzo stampa, in data 04.10.2021, sono 

iniziate le lezioni relative ai corsi offerti dall’Università di Padova. Ben l’80% dei 

circa cinquantamila studenti iscritti ha optato per seguire le lezioni in presenza; 

- di conseguenza nei giorni scorsi, in tempo utile per l’inizio delle lezioni, sono 

giunti a Padova numerosi studenti fuori sede per i quali, tuttavia, trovare un 

alloggio sarebbe particolarmente difficoltoso; 

- prova ne sia che in questi giorni si sono tenuti alcune iniziative di protesta in 

tal senso e, in particolare, una delegazione dell’Unione degli Studenti Universitari 

(UDU) è stata ricevuta in rettorato ed ha successivamente incontrato varie 

istituzioni, avanti alle quali ha esposto tali difficoltà. 

  Considerato che: 

- a quanto risulta alla scrivente, i posti letto messi a disposizione da ESU 

Padova coprono solo il 5% della popolazione studentesca e ha a disposizione circa 

1.290 posti a fronte di circa 2.350 domande, tra cui centinaia di idonei non 

beneficiari; 

- allo stesso tempo, sul mercato privato, si registrerebbe un sensibile aumento 

dei prezzi tanto che solo poco tempo fa con circa 250 €/mese era possibile trovare 

una stanza singola mentre oggi, con la stessa cifra, sarebbe possibile trovare solo 

una sistemazione in stanza doppia; 

- l’impossibilità di trovare un alloggio a condizioni convenienti è essenziale per 

garantire ai numerosi studenti fuori sede un reale “diritto allo studio”, oltre che 

per mantenere alta l’attrattività, anche internazionale, di uno dei maggiori atenei 

regionali. 

  Le sottoscritte consigliere 

 

interrogano la Giunta regionale 

 

per sapere quali azioni intende porre in essere per favorire, nel breve e nel medio 

periodo, il reperimento di alloggi a prezzi convenienti da parte degli studenti 

dell’Università di Padova. 
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